

EL REGIONAL DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA NOCHE

Ultimas noticias y telegramas de la madrugada y de la tarde

Año XI

Castellón.—Lunes 2 de Marzo de 1903

Núm. 2 015

GANGA

Por cambio de motor se vende una máquina de vapor de tres caballos y caldera tubular desmontable de seis, con bomba de rosario y 25 metros de tubería, todo en buen estado.

Razón Joaquín Vicent, calle Cueva Santa 18 Villavieja de Nules.

La explicación de los otros

Consignamos el pasado miércoles el fundamento de nuestra actitud apoyándola en textos incontrovertibles. Vamos hoy en prueba de imparcialidad a insertar las razones que consignamos en el *Diario de Zaragoza* los que disintieron de nosotros.

«La situación presente, dice, el estado actual de las fuerzas monárquicas dentro de la política española, evidencia más que nada el sentido práctico y la trascendencia del acuerdo adoptado ayer por los liberales conservadores.

Mirando el campo fusionista, no se ve más que una gran nebulosa.

Esos ex-ministros que han procedido autoritariamente, no obstante llamarse liberales, formando un programa deshonroso antes de nacido y relegado al montón de los trastos inútiles apenas confeccionados luchan sordamente por sus ambiciones personales con verdadera indiferencia y hasta desvío por parte de las fuerzas liberales del país. No se entienden, la división apenas se disimula y el rompimiento no tardará en llegar. En ese caso, ¿quién sino la agrupación conservadora, fuerte y unida puede ser el núcleo de una organización liberal, el elemento decisivo para el desenrolamiento de esta política, concentrada sobre una rama que más garantías ofrece para la gobernación del país y más afinidad tenga con sus doctrinas?

Pues si cambiamos de dirección la visual determinándola hacia la conjunción gubernante, los rozamientos que cada día se hacen más perceptibles sugieren futuros pleitos que traerán como consecuencia la ponderación de alguno de los dos elementos que la constituyen. ¿Quién también, sino la agrupación liberal conservadora, puede decidir la contienda echando el peso de su fuerza ante el que vea mayor patriotismo, mayor suma de garantías para la satisfacción de las aspiraciones nacionales?

Es, en suma, un factor esencial en la política la agrupación liberal-conservadora y tanto por constituir esta fuerza positiva que puede decidir la suerte de los elementos monárquicos que turnaban en el poder como por la autoridad que le presta la decisión colectiva y entusiasta de una representación que puede asegurarse que la unión no será provisional y que llegará hasta el fin en el cumplimiento de su misión patriótica.

A poco que recapite el lector, percibirá la debilidad de la argumentación y su apartamiento de la norma que inspiró nuestra política desde 1897 tan elevadamente.

El duque de Tetuán, diagnosticó la debilidad que corrió a los dos organismos políticos dinásticos y en bien del país y del Trono, abogó por concentraciones a fin de crear un organismo robusto y para lograrlas

salvando la dignidad política de las fuerzas que se concentraran, que el gobierno que las simbolizara no lo fuese de un solo partido.

De lo trascrito se deduce lo contrario como objetivo, esperar la disolución comienza la en la izquierda, y la que según ellos se iniciará a la derecha y ó levantar en el primer caso un banderín de enganche para llegar a constituir un gobierno de partido. Lo que aún no quería el duque de Tetuán, ó contentarse en el segundo caso con alguna de las fuerzas actualmente gobernantes, lo cual también va en dirección opuesta a la inspiración de nuestro glorioso jefe, pues precisamente al constituirse este gabinete hizo decir en *El Siglo* que aún no era la concentración tan fuerte como la deseaba, para bien de España y del Rey, que necesitaba robustecerse más, ensanchar su molde: á ello se aprestaba según la marcha que adoptara el gabinete.

Todavía podemos añadir en confirmación de esta tesis otros argumentos históricos. En 1901 fué encargado el marqués de Pozo Rubio de formar gobierno y solicitó el concurso del duque de Tetuán, el cual, previo examen de un programa limitado en el que resultaron de acuerdo, convino en su concurso siempre que la concentración se extendiera á más elementos políticos afines. Porque no lo logró el señor Fernández Villaverde no quiso el Duque compartir el poder como estuvo en su mano el hacerlo.

En 1902 el pensamiento político del Sr. Duque de Tetuán estuvo á punto de encarnar en la realidad, pero tan pronto supo que las fuerzas que dirigía el Sr. Maura no prestaban su concurso, se apresuró á advertir que el gobierno que podía constituirse no iba á responder al que el duque aspiraba y todo quedó en suspenso.

Por eso hemos dicho siempre que era insustituible nuestro jefe porque nos exponíamos á que su pensamiento y sus procedimientos, con la mejor buena fe, se tergiversaran y solo produjeran un fracaso que el vulgo atribuiría á aquél insigna estadista y que era más respetuoso á su memoria dejar su obra en el punto en que se encontró en el momento en que la implacable muerte nos lo arrebatara.

Lograr el poder mediante la inteligencia con otra fuerza política en la común disgregación que previamente se vaticina, tendrá como dice el colega, todo el sentido práctico que se quiera, lo que no tiene por lo expuesto, es el sentido del Sr. Duque de Tetuán, y sobre todo quita autoridad á los que eso se proponen para ofender á los demás tratándolos de superficiales, mentando la utilidad propia, la conveniencia personal, las puertas falsas para entrar en el campo ministerial, el egoísmo humano y tantas atrevidas injusticias como hacen estampar á nuestro colega y no justifican los hechos hasta ahora conocidos, tampoco el acedo de que se sacrifican por los correligionarios que no tienen que dar sino que tienen que pedir, pues no sabemos que compensaciones ha-

yan proporcionado á los como no sea el de enviar á almorzar á ellos á que seamos nosotros quienes les demos algo, lo cual jamás de práctica sin dala, es mañosa.

EN GRANADA

Nuestros amigos granadinos tienen un jefe prestigioso que alardea de disponer de organismo que en a guisa parte se dice existe pero no ha dado señales de vida. Ha luchado como nosotros, contra las sombras del poder y ha salido siempre atroz envidioso á una ú otra cámara legislativa. algún amigo político nuestro.

Este jefe desinteresado y leal es el Sr. D. Manuel Rodríguez Acosta, el cual no asistió á la última Asamblea de nuestra agrupación, si se hizo representar en ella, ni aceptó el puesto que en el Directorio le la fracción sanchista se le ha ofrecido.

Nuestro amigo el diputado por Moraira le anticipó, como lo hizo con otros representantes en provincias de fuerza testuosa, la noticia de la próxima reunión de dicha Asamblea al efecto de reasumir sobre los destinos deis agrupación pero estudadamente se abstuvo de emitir opinión si quiera su opinión y eso quizs explica el reculado de la votación, pues los de opinión contraria no estuvieron tan pasivos.

Mas una vez celebrada la Asamblea el Conde de Abay que en tanto tuvo siempre al Sr. Rodríguez Acosta, por su adhesión al insigna Duque de Tetuán, y por la respetabilidad y condiciones del propio Sr. Rodríguez Acosta y su arraigo político en Granada, y del cual y sus amigos acababa de recibir el honor de representantes en el entierro del glorioso jefe, se creyó en el deber de darle cuenta de su resolución, de los fundamentos en que la apoya y expresar el satisfacción que tendría en conocer su juicio.

El Sr. Rodríguez Acosta reunió á sus amigos en Asamblea provincial, dió cuenta de la carta del Conde de Abay, así como de otra del Sr. Navarro Reverter, y a Asamblea resolvió recabar su independencia, autorizar al Sr. Rodríguez Acosta con un omniánimo voto de confianza y presentar su candidatura para diputado á Cortes con cuya candidatura estamos seguros asistir á las futuras Cortes por las incontrastables fuerzas políticas en que se apoya.

La región granadina, es, pues, otra de las que se ha negado á reconocer la nueva dirección que ora nada menos que ocupar el puesto que desgraciadamente ha dejado vacío para siempre el duque de Tetuán, desconociendo que no eran las ideas lo que daba al grupo personalidad propia, pues son simplemente los conservadores, sino el carácter en su aplicación que era personalismo en el duque y se fué con él.

Lo de Marruecos

Centr.—La kabila de Benihasmar ha recibido una carta de E. Roghi,

diciendo que pronto se lo coronará en Fez.

Les encarga la custodia de Tetuán, cuyo gobierno les promete.

En la kabila de basider se cometen ayer dos asesinatos á causa de los robos entre las kabilas vecinas.

Del campo moro traen noticias de haber sido derrotados los imperiales y muerto el Menebhl.

Consideren los portadores de las noticias que tal suceso es decisivo para E. Roghi!

Estas nuevas han aumentado la efervescencia entre los bandos en que están divididos los moros de las kabilas fronterizas, pues muchos creen ciegamente en la victoria de Bu-Hamara.

Tánger.—Los rumores pesimistas que corrian han sido desmentidos por cartas de Fez recibidas hoy.

Se sabe que el día 22 los imperiales sostuvieron una escaramuza con los rebeldes, teniendo aquellos ocho muertos y cinco heridos y los rebeldes iguales bajas.

Añaden que el sultán, en vista de la tardanza en capturar al Roghi, llamó al kaid Meshuar y á los visires, diciéndoles que se imponía la pronta captura.

El ministro de la Guerra contestó que pronto lo conseguirán.

Las kabilas Tzout y Efannes se han sometido al sultán, é igualmente la mayoría de la kabila de Biatta.

Créase que antes de la próxima Pascua del Carnero ocurrirán hechos importantes.

Mejilla.—Una carta recibida de Oued Haddu, fecha del 26, participa que E. Roghi está herido en el vientre y que recibió la herida en el combate sostenido con fuerzas del kaid Omar.

El pretendiente se retiró al territorio de Scaata.

Treinta y una de las kabilas de Hania solicitaron el perdón de Omar. Este los excusó y los envió á Fez.

Los imperiales avanzan sobre Tazza. Azeta ha descansado cuatro días, y ayer marchó á Byda.

Llegará mañana.

Declaraciones de Maura

El ministro de la Gobernación habla hoy desde las columnas de «El Imparcial» de la inacción de los gobiernos.

«La principal necesidad de los políticos—dice—es atraerse á las clases neutras.

Indudablemente éstas no responden por egoísmo. Sobran causas históricas para explicar este egoísmo.

Nada se ha hecho para erradicar á las masas de su indiferencia y atraerlas á la vida pública.

Digo y repito que es necesario hacer la revolución desde el gobierno.

De lo contrario se hará por medio de grandes trastornos.

Son precisas reformas rápidas y hasta brutales para que se enteren los dilataidos.

Es preciso distinguir entre la prudencia y la pusilanimidad.

La quietud en el gobierno es aún tema de muerte.»

Inserta otro artículo firmado por Melquíades Álvarez.

Se titula «La ignorancia es la muerte.»

Lamenta en él que el gobierno haya proporcionado un nuevo desengaño á los que asocian el porvenir de España al problema de la pedagogía.

Dice que para que la enseñanza resulte útil debe el Estado aflojar la bolsa.

«Para instruir hay necesidad de gastar.

Regenerando intelectualmente á la raza se prepara la regeneración social y política de España.»

ARMONÍAS REPUBLICANAS

De nuestro colega «Las Provincias» de Valencia copiamos lo siguiente:

«El meeting organizado ayer por los amigos del Sr. Rodrigo Soriano se celebró en el Trinquete de la calle de Juan de Mens, y se vió muy concurrido.

El Sr. Soriano se mostró amigo del Sr. Biscaio Ibañez, pero combatiendo duramente á la Junta de la Fusión republicana y al periódico «El Pueblo». Hizo historia de su cuestión con el Sr. Biscaio, y terminó diciendo que de las urnas saldrá la voluntad del cuerpo electoral.

Al terminar el meeting, los concurrentes acompañaron al orador hasta a calle de las Barcas, aplaudiéndole y vitoreándole, dando esto lugar á varias cuestiones, una de las cuales pudo determinar un grave conflicto.

Los partidarios del Sr. Biscaio y los amigos del Sr. Soriano, al cruzarse en la calle citada, parece se increparon, llegando á propiarse algunos golpes, que no pasaron á convertirse en otra cosa peor, por la intervención del Inspector de policía Sr. Ilueca y varios policías y soldados. En la esquina de la calle de Pascual y Genís se reprodujo la cuestión, alcanzando mayor importancia, pudiendo también evitarse una colisión entre los radicales, por la misma intervención del señor Ilueca y sus auxiliares.

Como se vé para los republicanos e patío está que arde.

VULGARIZACIONES

LOS AVESTRUCES

Estos gigantes habitantes del desierto desconocen sin duda el popular dístico del P. Claret, dice: «Jóvenes que vais bailando, etc.» porque sienten una avasalladora pasión por el baile.

A la salida del sol, quien dice, en ayunar, empiezan á ejecutar un paso regular que se asemeja mucho al vals.

Poco á poco, los pájaros danzantes avivan los movimientos, se excitan, se mezclan y confunden en un vertiginoso torbellino, y aquel baile parece una trompa, el disloque.

Lo más corriente es ver un avestruz con la tibia rota y morir allí mismo, víctima de un rabia coreográfica.

Aman el peligro y en él perecen.

El avestruz constetuya una riqueza en el país de los Somalíes.

El indígena se vale de un procedimiento ingenioso, no para matar de pluma; porque allí, como en muchas partes, hay un afán immoderado porque en ello exista beneficio.

En efecto; por el camino que ha de recorrer coloca algunos pejarí los delicados y allí espera.

El avestruz llega, se lanza sobre la presa, que ha sido impregnada de esta goma adormecedora; y el pobre cae roncamente al suelo.

Entonces el cazador le sujeta bien las patas, le arranca las plumas y vuelve a darle libertad, esperando hasta el año próximo en que la pluma vuelva a nacer.

Los árabes del Sudán se valen también de otro medio peregrino para cazar avestruces.

Estos vagabundos del desierto corren que las palas, y perseguirlos es tarea más fácil que darles alcance.

Pero les pierde su afición a la geometría y su marcha es siempre un círculo, más ó menos grande, pero geométricamente exacto.

Así, pues, mientras unos cazadores persiguen al animal, otros se colocan en cualquiera de los puntos contenidos en el círculo é irremisiblemente tropiezan con el avestruz.

Para terminar, explicaremos el procedimiento de que se valen en Australia para capturarlos.

El cazador se coloca una armadura de avestruz y con un alambre ma tiene en el alto un objeto representando el largo cuello del ave.

Armado de escopeta avanza lentamente hacia la bandada de sus sencillas víctimas que le rebiben como á uno de la familia.

Entonces el cazador dispara siempre, hace caer la pieza y la despoja de las plumas, artículo que tiene gran valor en el mercado por las aplicaciones que de ellas ha hecho la moda femenina.

Adorno de avestruz en cab za de chorlito, á veces.

Información política

No hubo ayer mayoría para la designación de Interventores para las mesas electorales y esta operación tendrá lugar hoy.

Los partidos monárquicos en su coalición frente á los republicanos, han dado la nota más hermosa de su vida política.

La candidatura de coalición monárquica en el distrito de la capital la forman:

- D. José Más Giner.
- D. Francisco Giner Lila.
- D. Gabriel Matutano Más.

Esta es la candidatura á la que nuestros amigos y todos los monárquicos prestarán todo su apoyo y todos sus entusiasmos.

No es la candidatura de una fracción monárquica, es la obra del gran partido monárquico frente á la de coalición republicana.

Nosotros consideramos como cosa propia el triunfo ó la derrota de cualquiera de los tres candidatos.

Nuestros amigos votarán íntegra esa candidatura dando una nueva prueba de nuestra lealtad, disciplina y de nuestro amor á la monarquía.

El nombre de los candidatos es más que garantía suficiente para asegurar el triunfo.

En la coalición de elementos monárquicos no hay ni vencidos ni vencedores como supone *El Clamor*.

Cada partido dá sus elementos sin más guía ni más ambición que la de cumplir los deberes que como monárquicos tienen.

Si en las grandes poblaciones obedecieran á los mismos generosos impulsos los elementos monárquicos, seguramente que pronto se conven-

cería España entera de la insignificancia del partido republicano.

Esta mañana ha llegado á Castellón nuestro querido amigo el candidato ministerial á la Diputación á Cortes por el distrito de Vinaroz, D. Tomás Trenor, que acompañado de nuestro jefe D. Victorino Fabra, ha visitado al Sr. Gobernador civil de la provincia.

El Sr. Trenor ha regresado esta tarde á Valencia, siendo despedido en la estación por el Sr. Fabra y gran número de amigos.

El Clamor y *el Heraldo* no hacen mal dúo.

Afortunadamente sobre las invenciones de los colegas está nuestra lealtad y seriedad de siempre que nos ponen á cubierto de los maquiavelismos de los colegas.

Nosotros cumpliremos hoy como ayer y mañana como siempre los deberes de partido y los compromisos que tengamos adquiridos.

Mañana por la noche en la calle de San Blas número 53, celebrarán los socialistas un mitin de propaganda electoral que será presidido por el compañero Martínez.

En este mitin se hará la presentación de los candidatos obreros que luchen por el distrito de la capital en las próximas elecciones de diputados provinciales.

Las sociedades obreras y agrupaciones socialistas de Vall de Uxó, presentarán por el distrito de Segorbe-Nules la candidatura del compañero Dionisio Peñaraja Salafraña, secretario del grupo socialista de Vall de Uxó.

El Sr. Bellido, nominal jefe del partido carlista de la provincia, ha soldado una hoja que ni la de parra para tapar ciertas cosas.

No es malo el *martingala* (frase del Sr. Bellido) que su trae este jefe *per accidens*.

Los coaliciones, quiero decir el Sr. Bellido, solo se harán cuando satisfagan los personales deseos de este *martin-pescador*.

El Sr. Bellido ha pensado poco su trabajo y de allí lo desecuidado de la relación de la hoja especie de democrático propagarla en beneficio de la candidatura republicana.

Era lo que nos quedaba que ver al Sr. Bellido ejercicio de *punto* en este *martingala* político.

El Sr. D. Alejo F. de Mora nos envía para su inserción el siguiente remitido:

«Sr. Dr. de EL REGIONAL DE CASTELLÓN.

Muy señor mío: Le suplico la inserción de las siguientes líneas en el diario de su digna dirección por lo que le doy anticipadas gracias.

El periódico *El Clamor* del día 20 del actual publica una carta fechada en esta población suscrita con las iniciales A. F. (carlista). El mismo periódico correspondiente al día 25 del propio, mes copia un suelto, que según dice, publica *La Verdad*, en cuyo suelto de una manera embozada me atribuye la carta antes referida que bajo las iniciales A. F. dió á luz el referido periódico *El Clamor*.

La Verdad atribuyéndome á mí la carta de referencia, ha obrado muy ligeramente y demuestra con ello que el nombre del periódico no responde á sus hechos.

Debo hacer constar para conocimiento de cuantos puedan sospechar que sea yo el autor de la tal carta, que aquella no es mía, ni jamás hubiera remitido un escrito semejante

al repetido pedico *El Clamor*, si quiera sea por distanciadados que estamos en ide.

Protesto, por de todo cuanto sobre el partier se haya escrito y escriba. Se ofrede V. affmo. s. s. q. b. s. m., Alejo F. de Mora Villarreal, 27 febrero 1903.

CRONICA

Las fiestas del jubileo de su santidad León XIII in tenido en Castellón el esplendi que ora de esperar dados los arragos sentimientos católicos de ea ciudad.

Las noches delábado y domingo se han visto iluminadas las fachadas de las principales calles y casas de Castellón y durante el día han ostentado vistosascolgaduras.

El *Te-Deum* debrado ayer en la iglesia arcipreal fué una grandiosa manifestación de cariño hacia el venerable Pontice, que fué aclamado con verdadero delirio.

La función organizada anoche por el Círculo Católio, tuvo que suspenderse, pues los salones del Círculo eran insuficientes para dar cabida al numeroso público que llenaba la casa, esalera y parte de la calle.

Ante la imposibilidad de que todos pudieran entrar en el local, se acordó por la junta suspender el acto para otro día.

Mañana hace años que fué consagrada la iglesia arcipreal de Santa María de esta capital.

Con este motivo tendrá lugar mañana en dicho templo una solemne misa en conmemoración de aquel fausto acontecimiento.

En la iglesia arcipreal de la villa de Lucena se celebró el pasado sábado solemne funeral en sufragio del alma del que fué nuestro querido jefe el Sr. Conde de Lucena y Duque de Tetuán.

Al religioso acto acudieron el ayuntamiento en pleno, el juez de instrucción, el registrador de la propiedad, el jefe de la línea de la guardia civil y toda la población.

Se cantó la misa de Hernández á toda orquesta bajo la dirección del inteligente maestro Sr. Adell.

El acto resultó severo y verdaderamente fué una gran manifestación de respetuoso recuerdo que aquel vecindario sin distinción de partidos ni clases rindió á la memoria del ilustre finado.

Es en extremo plausible el rigor desplegado por las autoridades gubernativas para hacer cumplir el Real decreto de 15 de Enero último sobre la vacunación obligatoria.

En esta capital van dando muy buenos resultados las medidas enérgicas adoptadas por el Sr. Belmonte.

Según leemos en *El Siglo Médico* recibido hoy en esta capital, el gobernador de Canarias ha impuesto multas á los alcaldes y subdelegados de Medicina de Las Palmas por no haber dado cumplimiento á algunas disposiciones del citado decreto.

En Madrid también se han impuesto ya algunas multas á varios médicos.

Llamamos la atención sobre este asunto al cuerpo médico de esta provincia y á todas las autoridades encargadas de velar por el exacto cumplimiento de la ley y es de esperar han de rivalizar todos en dar ejemplo y contribuir á que el citado R. D. produzca los saludables efectos que de su aplicación fiel pueden esperarse en favor de la humanidad y de la cultura patria.

Por ser de interés para los maestros publicamos la siguiente noticia:

«Se ha dispuesto que las licencias á los maestros de primera enseñanza se aprobarán por el Rectorado del Distrito, previo informe de las Juntas local y provincial, siendo ponentes los inspectores de primera enseñanza, quienes llevarán un registro de licencias.»

Mañana saldrá de esta una compañía de Otumba para relevar á otra de las dos que están de destacamento en Morella.

Este cambio obedece á las recientes disposiciones del ministro de la Guerra Sr. Linares.

El Casino de Artesanos vióse anoche muy concurrido. El salón en donde se celebraba el baile de Piñata, ofrecía un hermoso golpe de vista.

DE UTILIDAD INDISCUTIBLE.—Apenas habrá médico que no haya recetado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos, el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

La esposa de nuestro distinguido amigo el jefe de la Central de Teléfonos Interurbana D. Mariano Isela, se encuentra en estado tan satisfactorio que ayer y hoy ha podido abandonar el lecho por espacio de algunas horas.

Felicitemos al Sr. Isela y familia deseando el pronto y total restablecimiento de la paciente.

El día 4 marcharán á su destino los reclutas incorporados al regimiento de infantería de Navarra.

El 7 harán lo propio las de Albuera quedando en esta los demás mozos hasta nueva orden.

Ayer tuvo lugar en el ayuntamiento la revisión de los mozos últimamente sorteados.

En la casa-cuartel de la guardia civil se ha verificado la subasta de armas recogidas por los individuos de dicho instituto durante el último mes de Febrero.

Anoche al regresar un carnaje del Grao en el que iba una distinguida familia de esta capital, al paso por la calle de Colón esquina á la de Caballeros, unos mozalvetes arrojaron una piedra rompiendo uno de los cristales del coche.

Los cafres escaparon por la calle Caballeros, después de cometi la su *hazaña*.

Ha sido nombrado maestro de Artana, D. Cristóbal Guardiola. La enhorabuena.

Esta mañana se ha celebrado en el cuartel de la guardia civil la subasta de armas habiendo sido vendidas todas las que allí había.

En la Comisión Liquidadora del Regimiento de Otumba en esta capital debe presentarse con toda urgencia el soldado repatriado de Artillería José Soler Pérez para recibir sus ajustes y alcances.

Ayer tarde la banda de Otumba amenizó en el paseo de Ribalta viéndose éste sumamente concurrido, contribuyendo á ello, el sol que lució durante todo el día.

Se ha celebrado esta mañana en el cuartel de San Francisco la revista de comisario que mensualmente se pasa á las tropas que guardan esta plaza.

Por falta de suficiente número de vocales no pudo reunirse el sábado último la Junta Provincial de Instrucción Pública, la cual está convocada esta tarde á las seis para celebrar sesión de segunda citación.

Por exceso de original no publicamos hoy la reseña del mitin que los socialistas dieron ayer, en Vall de Uxó.

Mañana la daremos á conocer á nuestros lectores.

La función celebrada ayer tarde en la plaza de Toros tuvo un buen resultado.

Los artistas de la compañía del Sr. Bernabé trabajaron con verdadero interés mereciendo tanto por esto como por el mérito de sus ejercicios el aplauso del público que era bastante numeroso.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del *Dr. Pizá*, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

EXCELENTE OCASION.—Por la insignificante suma de 4.500 pesetas se venden dos casas de nueva construcción, en la calle de Félix Brea, núms. 28 y 30.

Dichas casas miden 27 metros de longitud, por cuatro de latitud. Informarán en la imprenta de este periódico.

En los dos últimos días se han recaudado por concepto de consumos las siguientes cantidades:
Día 28.—1.659'73 pesetas.
» 1.—1.163'81 »

En los dos últimos días se han hecho en el registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos
Antonio García González, Dolores Salvia Arruffat, Manuel Aliaga Róchera.

Defunciones
Josefa Garcés Marco, María Bernad Vanarella, Vicente Rodes Ramón, Juan Segarra Alcón, José Ruiz Arnan, José Dolz Pauls, Vicente Centelles Ligoria.

NOTICIAS DE LA PROVINCIA

EN CAUDIÉL.—La guardia civil de aquel puesto ocupó una escopeta que usaba sin la licencia correspondiente el vecino José Boira Cuevas.

En la Audiencia

Hoy se ha visto ante el jurado de Albocácer la causa instruída por el juzgado de dicho distrito contra el vecino de Benasal Enrique Moliner Orenge, procesado por homicidio.

De su defensa se ha hecho cargo el letrado D. Domingo Galofre.

La acusación la ha sostenido el fiscal de S. M., D. Tomás Martín y la privada D. Eugenio Roig.

El nuevo notario

D. Rafael Fabra y Caldich, (sucesor de D. Miguel Clemente Boix), ha establecido su despacho en esta ciudad, calle Mayor, número 27, bajo.

TE
JUA

El creciente público que tanto la como son l s Merino diatlas y fabricadas Granadina festón y b mente ventajosos.

CUA

TELEGR

Conferencia telef

DESDE MAD

Madrid, 2.

El Imparc

Sigue su campaña contra el ministro de la Gobernación, dice que irá al parlamento su palabra.

Añado que nos falta con Sr. Maura como orador, ya hemos visto como dictador tico.

Opina que Maura y Sán Toca, han puesto en un actual gobierno, el primero circular y el último con su a enfrente de los marinos.

El Globo

Ocupase de los presupuestos dice que no necesitamos ni buros que más falta nos mentar los presupuestos de los ministerios de Instru Obras Públicas para poder ear la fecundidad de nuestra la cultura de nuestros ciu único medio de llegar á la siada regeneración.

El País

En España—lic—astan dos por la ley del embudo.

Hace pocos días hurtaba señoritos varios objetos de da en donde son muy conoc solo divertirse y al mismo unos golfos quitaban unas de plomo por la necesidad riosa del hambre.

Uuos y otros fueron por la policía. Los primeros pesetas se encuentran en los segundos encerrados en cel.

A estos últimos se les ley, á los otros nada.

Firma regia

Esta mañana ha despa Sr. Silvela con S. M. el Re do á su firma varios decre competencias.

Despacho

Los ministros de Estado nación han estado en Palac chando con S. M. al cual le cuenta de la marcha de los de sus respectivos departa

Sobre anarquis

El Sr. Maura ha negad haya dado órdenes especi la represión de los anarqu

En este asunto, ha dicho tro de la Gobernación, hay para una ley, la cual por sanción de las Cortes cuan se reúnan.

Junta del Cen

Esta tarde se reúne en so la Junta Central del Ce toral.

El Sr. Silvela ha telegr gobernador del Banco d

TEMPORADA DE CUARESMA JUAN MARTÍN BUSUTIL

El creciente desarrollo que va adquiriendo mi negocio, y la obligación que me he impuesto de que esta casa esté surtida cual merece público que tanto la distingue, han hecho que merced á grandes sacrificios y solícito estudio de los artículos de consumo en esta temporada, como son los Merinos y Cachemires negros, los Armures y Damasés, las Beatillas negras en todos los anchos y clases FINO, FINO bien estudiadas y fabricadas con cenefas y tejidos especiales, los Mantos de Lyon, Chantilly, Almagro, Bruselas y legítima Blanca Barcelona. Mantillas Granadina festón y bordadas y todo aquello que constituye las últimas y más altas creaciones de la moda, pueda ofrecerlas á precios sumamente ventajosos.

CUATRO ESQUINAS **BUSUTIL** CASTELLÓN

TELEGRAMAS DE LA MADRUGADA Y DE LA TARDE

Conferencia telefónica

DESDE MADRID
Madrid, 2, 18'10.

El Imparcial

Sigue su campaña contra el ministro de la Gobernación, del cual dice que irá al parlamento fiado de su palabra.

Añade que nos falta conocer al Sr. Maura como orador, ya que lo hemos visto como dictador y político.

Opina que Maura y Sánchez de Toca, han puesto en un apuro al actual gobierno, el primero con su circular y el último con su conducta enfrente de los marinos.

El Globo

Ocupa de los presupuestos y dice que no necesitamos ni fusiles ni buques que más falta nos hace aumentar los presupuestos destinados á los ministerios de Instrucción y Obras Públicas para poder multiplicar la fecundidad de nuestro suelo y la cultura de nuestros ciudadanos, único medio de llegar á la tan ansiada regeneración.

El País

En España—llega—astamos regidos por la ley del embudo.

Hace pocos días hurtaban unos señoritos varios objetos de una tienda en donde son muy conocidos por solo divertirse y al mismo tiempo unos golfos quitaban unas planchas de plomo por la necesidad imperiosa del hambre.

Uaos y otros fueron detenidos por la policía. Los primeros por 500 pesetas se encuentran en libertad; los segundos encerrados en la cárcel.

A estos últimos se les aplica la ley, á los otros nada.

Firma regia

Esta mañana ha despachado el Sr. Silvela con S. M. al cual le han dado á su firma varios decretos sobre competencias.

Despacho

Los ministros de Estado y Gobernación han estado en Palacio despachando con S. M. al cual le han dado cuenta de la marcha de los asuntos de sus respectivos departamentos.

Sobre anarquismo

El Sr. Maura ha negado que él haya dado órdenes especiales para la represión de los anarquistas.

En este asunto, ha dicho el ministro de la Gobernación, hay materia para una ley, la cual pondré á la sanción de las Cortes cuando éstas se reunan.

Junta del Censo

Esta tarde se reúne en el Congreso la Junta Central del Censo electoral.

El Sr. Silvela ha telegrafado al gobernador del Banco de España,

Sr. García Alix, que se encontraba en Murcia, para que regrese enseñada á fin de asistir á la reunión.

Apesar de esto, el Gobierno tendrá minoría, pues los liberales han hecho un llamamiento á todos sus amigos y hoy acudirán hasta Núñez de Arce y el Duque de AIMOLVAR.

Desmentido

El Sr. Silvela ha desmentido que el Sr. Murguía haya pasado á la reserva, lo único que ha sucedido es, según dice el presidente, que al mencionado marino se le ha ordenado que cese en su cargo de capitán general del Ferrol quedando encargado solamente del de comandante general, pues para el primer puesto ha sido nombrado el Sr. Pitadeveiga.

Presupuestos de Marina

El Sr. Sánchez de Toca ha manifestado que dentro de unos días terminará los presupuestos de su departamento.

Estos alcanzarán la suma de 50 millones de pesetas.

Llegada

París.—Llegó el embajador de España Sr. León y Castillo siendo recibido en la estación por todo el personal de la embajada y gran número de amigos.

El embajador guarda cama á consecuencia de un ataque de gripe que ha sufrido.

Muerte de un ministro

Ceuta.—En un importante combate han sido derrotadas las tropas imperiales.

Los rebeldes han matado al ministro de la Guerra del Sultán que mandaba las fuerzas.

Esta noticia ha producido honda impresión entre los leales que están temerosos, pues suponen que este golpe es decisivo para el triunfo del Roghi.

Reina de Portugal

Algeciras.—Ha llegado el yate «Amelia» que conduce á la soberana de Portugal.

Contra lo que se esperaba, no desembarcó, permaneciendo pocas horas en dicho puerto del cual ha salido para Orán.

Presidente

París.—Ha sido proclamado presidente de la república del Uruguay el Sr. Ordoñez.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta Corte el conocido republicano D. Hidalgo Saavedra persona muy querida entre sus correligionarios y amigos.

Figuerola

Han sido conducidos á la estación del Mediodía los restos del exministro de la República D. Laureano Figuerola.

Hoy mismo han salido para Barcelona.

Nombramiento

El ministro de Marina ha dicho que las diez plazas vacantes para capitanes de puerto serán cubiertas

por otros tantos jefes y oficiales que cuenten con más antigüedad y tiempo de embarque.

Huelga

Gijón.—Se han declarado en huelga los 80 operarios de la fábrica titulada «Papelera de Gijón».

DESDE BARCELONA

Cuestión electoral

A las dos de esta madrugada terminaba la reunión de la Junta del Censo que se celebraba de segunda convocatoria.

El palacio de la Diputación estaba completamente lleno de curiosos que en gran número también ocupaban la plaza de la Constitución.

La sesión ha sido borrascosa.

El catalanista Sr. Rusiñol ha dirigido rudos ataques y al terminar su discurso un republicano ha podido que tradujeran lo dicho por el diputado catalanista pues desconocía el dialecto catalán.

Cou este motivo se ha producido un escándalo mayúsculo.

El republicano Sr. Miquel ha manifestado que su compañero no tenía necesidad de conocer el catalán mientras que el catalanista tiene obligación de saber hablar el castellano que es el idioma oficial.

Para conjurar el conflicto, el presidente ha concedido dos interventores á los catalanistas y otros dos á los republicanos.

El entusiasmo ha sido grande dándose vivas á la junta por haber logrado ambas partes sus deseos.

Carpinteros

Han celebrado un mitin los carpinteros en el cual han acordado quemar las herramientas si antes de una semana no acceden á sus pretensiones los patronos.

Esta tarde han pasado por los talleres recogiendo todos los útiles.

La cuestión va agravándose por momentos.

Restos de Figuerola

Es esperado en esta el cadáver del ex-ministro republicano Sr. Figuerola.

Acudirán á la estación gran número de amigos y las autoridades.

Suthotseoj.

Ultima conferencia

Madrid, 2, 18'30.

Triduo

La familia real y los ministros de uniforme han asistido al triduo que se ha celebrado con motivo del Jubileo de S. S. León XIII.

Espectación

Continúa reunida en el Congreso la Junta Central del Censo.

Hay gran expectación por conocer el resultado de esta sesión.

Dimisión

El Sr. Núñez de Arce ha presen-

tado la dimisión de su cargo de gobernador de la Junta del Banco Hipotecario por creer que ocupando este puesto no puede libremente votar en contra del Gobierno en la sesión de la Junta del Censo.

Lagartijillo

El matador «Lagartijillo» aunque grave continúa hoy mejor de la herida que sufrió ayer tarde.

Hoy le ha sido levantado el apósito.

Recepción

En Palacio se ha verificado hoy la recepción en honor del nuevo embajador en España de los Estados Unidos que ha presentado á S. M. el rey las credenciales de su gobierno.

Ha sido presentado por el primer introductor de embajadores señor Zarco del Valle.

Han asistido el grande de España Sr. Rubial y todos los demás personajes de servicio.

El acto ha resultado brillante.

Manifestación

París.—En Perpignan se ha celebrado una manifestación obrera.

Tomaron parte en ella más de 1.000 obreros.

Fenómeno!

Nueva-York.—Ha sido condenado á cinco años de trabajos forzados el «Tenorio non plus ultra» norteamericano.

John Kaunan por el delito de haber engañado á 24 viudas jóvenes con cada una de las cuales ha mantenido dos meses de relaciones amorosas en cuyo plazo las explotó aprovechándose de gran parte de la fortuna que poseían.

Las desgraciadas «Ineses» han recurrido ante los tribunales dando con ello lugar á un curiosísimo proceso.

Al conocer la sentencia las acusadoras aplaudieron estrepitosamente por verse vengadas de su burlador.

Consolado

Lieja.—«La Estrella del Norte» afirma que el príncipe heredero esposo de la princesa de Sajonia fugada con Mr. Girón contraerá en breve matrimonio con la princesa Mercedes de Toscana, hermana de su esposa.

DESDE VALENCIA

Tren militar

Hoy ha salido de esta un tren militar conduciendo 200 reclutas destinados al regimiento de Luchana.

A media noche pasará por esa estación.

El Corresponsal.

ALCANCE BUR AT L

Cierre de Bolsa

Amortizable 97'50
Coloniales 00'00
Alicantes 97'45

Nortes 63'45
Orenses 30'85

EN EL CORPO

INTERIOR 4 POR 100

Madrid 78'12
Barcelona 78'15
París 91'35

ULTIMOS CAMBIOS

Franco 34'40
Libras 33'83

CARNE BARATA

En la mesa que el conocido comerciante D. José Roig tiene instalada en la Plaza de la Constitución junto al árbol de la Libertad, conocida de antiguo por la mesa de ROSETA, y denominada actualmente LA CONFIANZA, se expone la mejor clase de ternera al precio de DOS pesetas kilo y sin hueso á TRES pesetas.

El día de esta acreditada mesa, al ofrecer su numerosa clientela la carne de ternera de las mejores marcas y clases á precios tan convencionales, espera de su numerosa clientela y del público en general, no d-jen de visitar dicha mesa todos los días seguros de que han de quedar sumamente complacidos, tanto del esmerado servicio, como de las excelentes condiciones de la carne.

No equivocarse: LA CONFIANZA, antigua mesa de ROSETA.

JUNTO AL ARBOL DE LA LIBERTAD

CLINICA

OFTALMOLOGICA
RAFAEL TUTÓ
MEDICO OCULISTA

Antiguo Médico-ayudante del Dr. Menacho de Barcelona.

CONSULTA
Por la mañana de 10 á 12.
Por la tarde de 4 á 5.

OPERACIONES
Por la mañana á las 9.
(Operaciones de cataratas, los lunes.)
Habitaciones y asistencia para operados.

Ximenez, 16, 1º.—CASTELLÓN

Carlos Traver

Ordinario de Castellón á Valencia y viceversa

Este antiguo y acreditado ordinario sale de Castellón para Valencia en el primer tren de la mañana y regresa en el expreso.

En Castellón recibe encargos en la calle de Mealla 67 y en Valencia en la posada del Caballo.

[No equivocarse de ordinario]
Preguntar siempre por Traver en la posada del Caballo, pues en la misma se hospeda otro.

Imp. 4 c. de J. Martínez

